



FRENTE POLÍTICOS

1. Sin improvisaciones. Con la entrega de constancia de mayoría que el PRD le otorgó a **Manolo Jiménez**, se confirmó como candidato a la gubernatura de Coahuila por la alianza PAN, PRI y PRD. Ante una elección estatal dividida, en la que Morena, el PT y el PVEM van cada uno por su cuenta, los astros se alinean para que **Jiménez**, el joven político del PRI, se posiciona como el candidato a vencer. Se trata de alguien a quien avala su gestión como exalcalde de Saltillo. Una de sus cartas de presentación son las obras millonarias, como el complejo multideportivo El Sarape, una instalación de alto nivel. Puntos a favor que lo catapultan por encima de sus rivales. El PRI va con todo para defender Coahuila. El baluarte tricolor. Hay con qué.

2. Los que no son iguales. ¿Quién miente? El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, publicó el domingo: "Somos un gobierno plural y democrático y cumplimos al 100% con nuestras obligaciones de transparencia, tal y como informamos con el presidente del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales, Abraham Montes". Pero 24 horas después, la noticia bomba: al completarse la entrega de la Cuenta Pública 2021, la Auditoría Superior de la Federación reportó que los recursos por aclarar ascienden a 61 mil 840,334.5 mdp en el país. Y la entidad con mayores observaciones es Michoacán, con 13 mil 737,149 mdp no aclarados. ¿Campeones en la fuga de dinero?

3. Deterioro de Importación. Colima lidera con 181 mil 94 homicidios por cada 100 mil habitantes el Ranking 2022 de las 50 Ciudades más Violentas del Mundo, presentado por el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal. En Colima, gobernada por **Indira Vizcaíno**, después de un 2022 con récord de asesinatos, el 2023 está peor aún. Colima re-

gistró 70 víctimas de homicidio doloso hasta enero y 16 más hasta el nueve de febrero. Del total, 14 son mujeres y 72 hombres, según la Mesa Estatal para la Construcción de la Paz y Seguridad. **Vizcaíno** emitió un mensaje hace dos semanas en el que trataba de tranquilizar a la ciudadanía. Hay que ser número uno, sí, pero no en ese rubro, mandataria. Pena ajena a nivel mundial.

4. En busca del tiempo perdido. El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, se reunió con congresistas de Estados Unidos en Palacio Nacional, junto con integrantes de su gabinete. Dijo que platicaron sobre libre comercio, seguridad y migración; además, reiteró que la relación con nuestro vecino del norte "es muy respetuosa". En este encuentro estuvieron presentes también la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**; el secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**; la secretaria de Economía, **Raquel Buenrostro**, y el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**. Y pensar que al inicio del sexenio se presagiaba una mala relación bilateral con nuestro vecino del norte. Y para nada ha sido así.

5. Contra la pobreza. La gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, anunció la creación de la Agencia de Seguridad Alimentaria del estado, la cual tendrá como propósito fundamental avanzar en la suficiencia alimentaria y vigilar la adecuada nutrición de los grupos con más rezago en la entidad. La mandataria estatal explicó que la agencia echará mano de pequeños productores campesinos y pesqueros de la zona a través de los cuales se impulsarán actividades productivas. La medida implica ponerse de acuerdo con todos los sectores políticos y económicos de Quintana Roo, para atender el rezago histórico de desigualdad "que no se puede hacer sin un correlato fiscal". Piensa en todo la mujer. Por eso está donde está, luchando por abatir la pobreza.